

Frelon asiatique

Ces deux pages, photos comprises, sont extraites d'un article écrit par M^{me} Bernadette Darchen et paru dans LSA n° 231, pp 199-208.

Comment reconnaître les femelles chez *Vespa velutina*?

- Les femelles ont les antennes légèrement plus grosses et plus courtes que celles des mâles. Mais surtout on reconnaît le sexe en regardant le bout de l'abdomen.
- La femelle a le bout de l'abdomen bien conique et l'aiguillon est très souvent sorti, donc visible.



Vespa velutina femelle :
antennes plus courtes que celles du mâle.



Femelle, face ventrale.

Comment reconnaître les mâles chez *Vespa velutina*?



Vespa velutina mâle :
antennes plus longues et plus fines que celles de la femelle.

- Le mâle a le bout de l'abdomen beaucoup plus arrondi. Il ne porte jamais d'aiguillon et, surtout, vu ventralement, on aperçoit deux petites taches jaunes clair qui n'existent pas chez la femelle. Ces petites taches jaunes sont portées par les cerques. Les cerques sont deux petites pièces articulées au bout de l'abdomen de part et d'autre de l'anus et de l'orifice génital. Ils servent à maintenir la femelle lors de l'accouplement.



Mâle, face ventrale.